

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 4 (1859)
Heft: 14

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.12.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE

SUISSE

dirigée par F. LECOMTE, capitaine d'état-major fédéral.

N° 14

Lausanne, 15 Juillet 1859

IV^e Année

SOMMAIRE. — La guerre d'Italie. — Rapports officiels sur la bataille de Solferino (*suite et fin*). — Communications et pièces officielles. — Nouvelles et Chronique.

LA GUERRE D'ITALIE.

7 juillet.

Dans le post-scriptum de notre dernier bulletin, nous avons annoncé la bataille de Solferino; aujourd'hui nous continuons la publication de divers documents officiels sur ce grand fait d'armes, un des plus considérables de notre siècle par la force des effectifs aux prises, par la durée de l'action et par l'importance des résultats. Les deux parties belligérantes y ont engagé presque toutes leurs troupes disponibles.

Les Autrichiens avaient, de la droite à la gauche, les sept corps suivant : *Benedeck, Stadion, Clam, Zobel, Schwarzenberg, Schaffgotsche, Weigl*¹, occupant un front d'environ 6 lieues, depuis les hauteurs de Pozzolengo, près Peschiera, jusqu'à Castelfoffredo, près de la Chiese. L'armée ainsi disposée sur une ligne oblique à la base du Mincio, avait pour lignes de retraite sur ce fleuve les routes et passages de Peschiera, de Monzambano, de Valeggio et de Goïto, par où elle avait débouché dans la nuit du 24.

Les alliés marchant, le 24 au matin, de Mezzane, de Carpenedolo, de Castiglione, de Lonato, se trouvèrent de bonne heure en face de l'ennemi et se disposèrent à l'attaque dans l'ordre suivant, de la droite à la gauche : *Canrobert, Niel, Mac, la Garde, Baraguey, les Sardes*. Mac-Mahon, au centre, dirigé sur la gauche de Solferino, avait un peu d'avance sur les autres corps; Canrobert à l'extrême droite, était un peu en arrière dans le but de couvrir la droite de l'armée alliée contre un détachement de 30 mille Autrichiens annoncé comme devant venir de Mantoue par Asola. A part cette courbure, la bataille s'engagea de front et se continua de même, sauf que de part et d'autre les troupes de la plaine se resserrèrent peu à peu vers le centre où dominaient

¹ Les corps de *Weinhardt* et de *Lichtenstein*, restés en réserve, n'ont pas donné